www.diariodecolima.com Año 69 No. 23,199 Colima, Lunes 10 de Enero de 2022



Las Chivas ganaron, golearon y gustaron en su debut, al vencer 3-0 al Mazatlán y tomar de momento el liderato del Clausura 2022; el Rebaño Sagrado presentó una nueva cara para el Grita México (Pág. 3)



(Pág. 8)







en Primera Fuerza. (Pág. 6)



Bélicos a cuartos de final en Coquimatlán. (Pág. 6)

**FUTBOL DEL RECUERDO** 

# SNTE 6 y Deportivo acarician semifinales de Liga en la Oro

Loros de la UdeC con ligera ventaja sobre América, en la ida de los cuartos de final; empatan Rinocerontes e Imperio

# Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

SNTE 6 y Deportivo Oro acarician las semifinales del campeonato de Liga del Futbol del Recuerdo en la categoría Oro, tras golear 9-1 a Real Sociedad, y 5-1 a Real Manrique, respectivamente, en los juegos de ida de los cuartos de final, el sábado.

Ambos equipos son de los favoritos para llegar a la final, Oro terminó como superlíder del torneo regular, mientras que los mentores le pisaron los talones durante todo el campeonato.

En cuanto a los duelos, SNTE 6 marcó sus nueve anotaciones por conducto de Felipe Heredia (5), Rogelio Hernández (3) y José A. Mancilla; la honrilla de Real Sociedad fue obra de Alfredo Cabral. El juez central fue Carlos Márquez.

Por su parte, Deportivo Oro se impuso al Real Manrique 5-1 con dianas de Juan Martínez (2), Miguel Sánchez (2) y Héctor Alcaraz; por los blanquiazules



Foto de Francisco Espíritu

Loros de la Universidad de Colima tomó ventaja en cuartos de final del futbol del Recuerdo en la categoría Oro, tras vencer al América en el juego de ida.

concretó Enrique Padilla, El árbitro del cotejo fue Joel Peralta.

Loros de la Universidad de Colima logró una ligera, pero aún ventaja de 3-2 sobre el América. Los tantos del partido fueron de José Luis Chávez y dos autogoles, uno de ellos de Eduardo Castañeda y otro de Miguel Hernández; de las Águilas recortaron Jesús Ríos y Gustavo Castañeda. El silbante fue Óscar Guadalupe Campillo Espinosa.

Finalmente, Rinocerontes e Imperio se respetaron tras empatar 0-0. El juez central fue Héctor J. Sánchez Torres.

Los encuentros de vuelta

serán la próxima semana, donde se conocerán oficialmente a los equipos semifinalistas. En caso de empate en el marcador global avanzarán los equipos que terminaron mejor colocados durante el torneo regular, situación que favorece a Oro, SNTE 6, América e Imperio.

# **FUTBOL SUPERVETERANOS**

# Ganan Diablos clásico al Imperio en Liga y Copa



Foto de Francisco Espíritu

Independiente, equipo ya calificado a la Liguilla por el título de Liga en el futbol Superveteranos Libre, ganó el clásico al Imperio el fin de semana.

# Francisco ESPÍRITU GÓMF7

Independiente e Imperio protagonizaron el fin de semana uno de clásicos más añejos del balompié colimense, ahora, fue en el balompié Superveteranos Libre. El triunfo fue para los Diablos 4 tantos por 2 para amarrar su boleto a la Liguilla.

El encuentro correspondió a la Fecha 23 de Liga y 10 de Copa, y se llevó a cabo en el Llanero Universitario donde las anotaciones de los Rojos fueron obra de Miguel Sevilla, Jesús Martínez, Luis Ladino y Jorge Martínez; por los Guindas concretaron Mario Flores y Luis Vuelvas.

En otros duelos, SNTE 6, superlíder y clasificado a la Liguilla, doblegó 5-1 a Sección 82 con dianas de Manuel Ramírez, Ernesto Medina, Ramón de la Mora, Jorge Mejía y Luis A.; la honrilla fue de Miguel Urzúa. Citrojugo blanqueó 5-0 a Jaguares sin reportarse anotadores.

San Jerónimo sorprendió al Real Manrique 4-1 con goles de Salvador Flores (3) y Juan Zamora; de los perdedores marcó Cristian Ibáñez.

Finalmente, Ixtlahuacán le

pegó 4-1 a Juventus con anotaciones de José Valencia, Jaime Cendejas, Héctor Garibay y Benjamín Macías; la honrilla fue de Mario Mesina. Dosa V. Carranza le ganó en la mesa al Azucareros. Descansó San José.

## **CALIFICADOS**

Hasta la Jornada 23, los calificados a la Liguilla son SNTE 6 (60 puntos); Citrojugo (54); Sección 82 (52);; Real Manrique (42); Independiente (42). Por otro lado, los que están cerca de lograrlo son Dosa e Ixtlahuacán quienes llegaron a 34.

# Fue Kevin Álvarez titular en el triunfo del Pachuca en Liga MX

# Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

El defensa colimense del Pachuca Kevin Álvarez comenzó bien el Clausura 2022 de la Liga MX, al ser titular en el triunfo de su equipo 2-0 sobre el Atlético San Luis en la primera Jornada del Grita México.

El oriundo de Villa de Álvarez disputó los 90 minutos teniendo un buen desempeño en la defensa y además, preocupando a los defensores del San Luis en sus ataques por las bandas.

De esta manera, Kevin responde a la confianza de su entrenador Jorge Almada, y al igual que en el Apertura 2021,

Álvarez demostró que ya es un titular indiscutible con los Tuzos.

# **FEMENIL**

En cuanto a la Liga MX Femenil, dos colimenses tuvieron actividad en la primera Fecha del Clausura 2022, una de ellas Yazmín Álvarez, titular con las esmeraldas del León en la derrota 1-0 ante Pumas. La rodillona fue reemplazada al minutos 59 por Montserrat Martínez.

Otra colimense, Stefany Hernández (Puebla) fue titular y estuvo los 90 minutos de juego en la derrota de su equipo 3-1 con Toluca. Ayer por la noche debió jugarse el duelo entre FC Juárez y San Luis, en este último equipo milita la arquera colimense Stefani Jiménez Plascencia.

Hoy continuarán los encuentros de la primera Jornada, donde más colimenses podrían tener actividad.



TOLUCA

**TIGRES** 

Lunes 10 enero

Miércoles 12 enero

21:00

Miércoles 19 enero

**SANTOS** 

LEÓN



## **AGENCIAS**

GUADALAJARA, JAL.- Con una goleada en el Estadio Akron, Chivas del Guadalajara marcó su debut en el campeonato mexicano al imponerse por 3-0 sobre el Mazatlán FC, en el inicio del torneo Grita México Clausura 2022.

Los dirigidos por Marcelo Michel Leaño ocuparon nueve minutos para sentenciar el encuentro durante el cierre del primer lapso. El primer tanto fue conseguido por Ángel Zaldívar, a través de un penal cometido por Néstor Vidrio a los 44' minutos.

Luego de haber herido a su rival, el Rebaño Sagrado hizo el segundo tras una mala salida de Carlos Vargas, misma que Eduardo Torres aprovechó para definir de tres dedos, un bonito gol ante la mirada de Nicolás Vikonis.

El asfixiante ritmo de Chivas no bajó y tras una falta cerca del área, Alexis Vega tomó el balón y lo colocó de manera perfecta para hacer el 3-0 por la vía del tiro libre y en la compensación del primer tiempo.

En la segunda parte, Mazatlán buscó con Iván Moreno y Nicolás Benedetti romper el cero a su favor, pero sin éxito.

Ya con el 3-0, Marcelo Michel Leaño debutó al joven canterano, Sebastián Pérez Bouquet, la joya de las Fuerzas Básicas rojiblancas al ingresar de cambio al 85' con el 188 en los dorsales.

El elemento de casa, que se desempeña como mediocampista ofensivo, cerca estuvo de anotar, pero Vikonis le tapó con el pie un remate en el área.

Con los tres puntos, Chivas visitará a Pachuca la próxima jornada, mientras que Mazatlán FC pospuso su encuentro contra América para el día miércoles 16 de febrero.

Con este resultado, las Chivas asumen el liderato del torneo por diferencia de goles, superando a Pachuca y Cruz Azul, quienes también ganaron sus primeros compromisos, pero por diferencia de dos anotaciones.







**AMÉRICA** 

MAZATLÁN

4 Lunes 10 de Enero de 2022 diariodecolima.com

## **HISTORIA**

# Surgimiento y evolución del beisbol colimense

Hay antecedentes que demuestran que desde los años 30 se juega el rey de los deportes en estas tierras de valles y llanuras

# Ángel CONTRERAS MARTÍNEZ

Geográficamente nuestro estado no figura en zonas beisboleras como el norte, sur o bajío del país, sin embargo, en Colima hay antecedentes que demuestran que desde los años 30 se juega el rey de los deportes en estas tierras de valles y llanuras.

Apasionado de la historia del deporte, primero como jugador y después como un incansable promotor, Roberto Eduardo Pizano Camberos dijo amar el deporte por el ejemplo de su padre, Roberto Pizano Saucedo.

En entrevista con **Diario de Colima**, el también presidente
de la Fraternidad del Salón de
la Fama del Deporte subrayó
que para hablar de la historia del
deporte en el estado es importante citar al cronista colimense
Carlos Barreto quien plasmó en
un documento cómo surgieron
varias disciplinas de 1905 a
1940, mencionando que se jugó
beisbol en los 30.

"Quiero imaginarme que por aquella época ya se veían los primeros peloteros jugando cascaras en Colima, seguramente personas foráneas que venían a trabajar y que después se quedaron a radicar". A continuación, Pizano Camberos compartió una reseña cronológica de nombres de equipos, jugadores, managers e infraestructura del rey de los deportes. "Es imposible mencionar toda una historia en unas cuantas líneas, ojalá en el futuro se escriba un libro".

## **DÉCADAS**

En la década de los 40, figuró como cátcher Francisco Vázquez Ávalos en la novena Mentirosos en la que destacaron también Alfredo Gaitán Ramírez, Feliciano Shangai Salazar, Gabriel El Chino Martell, Bernardo El Pachuco Toscano, Martín El Gallo Ramírez, José La Pradera Grajeda, José La Chita Cosío y El Loco Escobosa.

En esta década surgió el primer campo de beisbol en el estado en las instalaciones de la Antigua 20 Zona Militar, la cancha "Roberto Fierro", donde vivían grandes duelos los equipos Mentirosos, 25 Batallón de Infantería y CROM de Manzanillo.

Para la década de los 50, Francisco Vázquez Ávalos dejó de ser jugador y se destacó como promotor y manager de equipos como Ayuntamiento de Colima y Artes Gráficas; más tarde le valdría para que el diamante de la Unidad Deportiva Morelos lleve su nombre.

En esos años los clásicos del beisbol eran Ayuntamiento de Colima ante Recursos Hidráulicos, de estos últimos, David Robledo colaboró para que se hiciera el campo Héroe de Nacozari apoyado por Ramón Bernardino, Jorge Salazar y Miguel Ángel Portillo.

Llegaron los 60, y con ello, una camada de jóvenes entusiastas, el propio Roberto Pizano Camberos gestionó material deportivo para jugar en la etapa de Secundaria con el equipo Tigres que se enfrentaba a Correos de los hermanos Luna, en una ocasión Crescencio lanzó un juego sin hit ni carrera.

Después, la Liga Estudiantil de Segunda Fuerza tuvo la participación de tres equipos, la Normal de Maestros de Colima con el pitcher estelar, Jorge Vázquez Chávez; Normal de Maestros de Ciudad Guzmán, con el serpentinero Durán y Los Bachilleres de Colima tenían los brazos jóvenes de Enrique Lozada y Roberto Pizano.

En 1963 había novenas importantes en el beisbol de Segunda Fuerza de la Liga Local como Club Deportivo Artes Gráficas, Coquimatlán, Águilas de Tecomán, de la colonia San Isidro, entre otros equipos de la capital.

Asimismo, también destacaba la categoría estelar de Primera Fuerza con equipos que traían verdaderos trabucos como Recursos Hidráulicos con el pitcher Carlos Dorian que se enfrentaba a Parque Hidalgo de Tachín Murillo, El Calavero, Javier Manzo y los hermanos Faustino y Felipe Paredes.

Otros equipos fueron Los Rieleros Sistemal 156, dirigidos por Salvador Fuentes, y en sus filas estaban Pedro León y J. Amparo; Bomberos, de Melchor Urzúa y Enrique Ochoa y Los Bravos, de los hermanos Paredes.

A finales los 60, Recursos



Foto Ángel Contreras

El promotor del beisbol en Colima, Roberto Pizano Camberos obteniendo información de sus archivos sobre el origen del beisbol.

Hidráulicos trajo como refuerzos a jugadores de Sinaloa, al lanzador Gerardo Goicolea, al jardinero Peñuñuri y al receptor Roma, además de *El Bombín* Ramírez y *El Maestrillo* Sánchez.

Huracanes de Miguel Ángel Portillo tenía en sus filas a los hermanos Paulino y Jesús Gallardo, Luis Michel, Gamboa, *El Viejo* Águila, Felipe Ureña, Leonel *El Trompo Loco* y los hermanos, Luciano y Salvador Sánchez.

Por su parte, la CROM de Manzanillo reunió a peloteros como Manuel Ibarra Borunda, *El Negro* Ávalos, Pepe Villa, José Higareda y Pepe Frutos.

En los años 70, Faustino

Paredes Delgado alternó como pitcher-directivo y el Ingeniero Tovar de Chihuahua se trajo a Colima a Aurelio, Daniel y José Manuel Gavia, oriundos de Sahuayo, además de Pepe Frutos, Agustín Sánchez y *Mi Sangre* Méndez.

En 1972, el Gobernador del Estado, Pablo Silva García, inauguró la Unidad Deportiva Morelos, y gracias a las gestiones de Faustino Paredes y Francisco Vázquez Ávalos se incluyó el diamante de beisbol.

Para 1979 nació el Consejo de Recursos para la Atención de la Juventud (CREA) con tres importantes equipos que después



Foto Cortesía

En la gráfica, el equipo de Bachilleres durante un encuentro de beisbol en el campo Héroe de Nacozari en 1962.



Foto Cortesía

Equipo Artes Gráficas en una inauguración de torneo en 1965.



Foto Cortesía

Selección Infantil Colima que participó en un Campeonato Nacional de Beisbol en 1989 en Querétaro.

serían semilleros.

En infantil, los mánagers eran Rodolfo Hernández Espinoza y Rubén Olivera Gutiérrez y tenían en sus filas a Ricardo Vargas, los hermanos Jesús y Hugo Gavia, Ángel Sierra Michel, los hermanos Sergio y Oswaldo Rebolledo, Eduardo Leal, Porfirio Quintero, Rubén Olivera Salas y Juan Hernández.

En juvenil, manager, Valentín Quintero del Toro y los jugadores fueron Ignacio González, el jardinero Mauricio originario de Sahuayo y el serpentinero Luis Ávila que en alguna ocasión lanzó un juego sin hit ni carrera.

En la Primera Fuerza, CREA era dirigido por Sergio Sosa y destacaban los peloteros Román González, Andrés Cerda, *Tachín* Murillo, Juan Manuel Gavia, Rosario Perales, Pedro Velázquez, Isidro Santiago, Rubén Olivera y *El Molcates*.

En la década de los 70, figuró el equipo de Carpinteros de la familia Camacho, el pitcher estelar era Agustín Torres Patlán.

Para los años 80, el nuevo dirigente del beisbol fue Ramón Castañeda Bazavilvazo y solamente estuvo 2 años en el cargo, lo sustituyó Víctor Abel Viveros Saldierna. Destacó en 1987 un Congreso Nacional de Beisbol que se realizó durante tres días en un conocido hotel en Manzanillo, durante ese congreso se revisaron y probaron los estatutos que rigen la Asociación de Beisbol del Estado.

Antes de finalizar la década de los 80, hubo un primer juego de beisbol profesional en la Unidad Deportiva Morelos, gracias al presidente de Atuneros de Manzanillo, Luis García Salinas, quien trajo al equipo porteño a la capital para medirse a Los Potros de La Barca, Jalisco equipo donde debutaba en la receptoría el joven colimense Jesús Gavia Arceo.

En 1989 nacen los Loros Egresados, quienes heredaron el legado de los fundadores de Loros, Rosalío Medrano, *Pillo* Magaña, Felipe Paredes y Julio Villegas, este último invitó a los entonces estudiantes a participar en un Campeonato Regional en 1990; después, se haría responsable del equipo Felipe Paredes y en los últimos años, en las Ligas Coordinadas y Liga Regional, Jorge de la O Alvarado.

Entre los Loros Egresados que han sido multicampeones en las ligas locales y regionales están los hermanos Óscar e Iván Valdivia, Ignacio Ramos, José Ángel García (+), Jorge de la O, Martín Villegas, J. Jesús Aguilar Cota, Sergio Corona, Manuel Godína, Miguel Ángel Fabián, Jaime Medrano, después se incorporaron Iván Trevizo, Chacón (+), Carlos Gamboa, Raúl Cazares, Jesús Grajeda, entre otros.

En enero de 1990, bajo los argumentos de Roberto Pizano durante el Congreso de Beisbol, Colima le ganó la partida a Sonora para ser sede del Campeonato Nacional categoría 10-11 años, dicho nacional se desarrolló en campos de futbol y a raíz de eso, el entonces gobernador Elías Zamora Verduzco mandó construir una primera cancha de beisbol infantil (inaugurada en 1991) e hizo todo un complejo deporti-

vo para otras actividades en la Unidad Deportiva Infantil (UDIF).

Durante el Campeonato Nacional de Beisbol celebrado en Colima en 1990 el equipo campeón fue Baja California incluyendo en sus filas a Esteban Loaiza, exliga mayorista mexicano.

A raíz de la justa nacional infantil, el beisbol colimense tomó a nuevos valores y surgieron peloteritos de equipos como Nova, Tigrillos, Loritos de la UdeC, Cachorros M. Diéguez, Papeleritos, Dorados de Villa y Coquimatlán.

# **NUEVO SIGLO**

En el beisbol de Primera Fuerza brillaban equipos como Cerveceros de Colima, que se reforzó con un exliga mayorista, El Rudy Hernández de Medias Blancas de Chicago. Otras novenas de la época, Carpinteros, Coquimatlán, Tecomán y equipos de Manzanillo y Ciudad Guzmán.

La llegada de nuevo siglo trajo varios cambios, uno doloroso fue en 2003 y la capital se quedó sin beisbol, siendo la Liga Porteña la que acaparaba todos los reflectores y reclutaba las novenas de Tecomán y Cihuatlán.

En 2007 hubo más cambios, Javier Manzo Aguirre tomó la presidencia de la Asociación



Foto Ángel Contreras

La Liga Mexicana del Pacífico estuvo en Colima en 2019 con la participación de Sultanes, Charros, Venados y de invitada, Semar.

Estatal de Beisbol, y Ricardo Vargas Bustamante formó el Patronato de Fomento al Beisbol del Estado.

Durante ese periodo tuvo gran éxito las Ligas Coordinadas, justa libre que reunió a los mejores equipos de la capital, Manzanillo, Tonaya y El Grullo. Se recuerda el torneo por grandes asistencias de aficionados al graderío de la Unidad Morelos que iba a presenciar buenos encuentros con peloteros locales y profesionales como Chuy

Gavia, Julián Angulo, Mauricio Ávila, además de jugadores extranjeros.

Debido al gran nivel de la Liga, se realizaron atractivos cuadrangulares con equipos de Empalme, Sonora, Rosario y Costa Rica, Sinaloa.

2012 quedará grabado en la memoria de muchos beisbolistas al definirse una final en un tercer juego y gracias a un jonrón de Ignacio Zurdo Ramos, Loros Egresados fue campeón y dejó tendido en el terreno de juego a Astros de Manzanillo, en ese mismo año, Jorge de la O Alvarado tomó las riendas de la asociación.

Hasta antes de la pandemia, en 2018 el presidente del Patronato del Beisbol en el Estado, Ricardo Vargas Bustamante, en coordinación con Gobierno del Estado trajeron a Colima beisbol profesional de la Liga Mexicana del Pacífico, Charros de Jalisco hizo pretemporada y jugaron titulares contra suplentes.

Debido al gran éxito, en 2019 Charros nuevamente estuvo en Colima pero en esta ocasión el cuadrangular lo completaron Venados de Mazatlán, Sultanes de Monterrey y Marina Armada de México.

Gracias a la presencia de equipos profesionales en Colima se impulsó el beisbol infantil con la Liga "Fernando Valenzuela", que logró desarrollar tres campeonatos en dos categorías.



Foto Ángel Contreras

Pitchers de gran nivel estuvieron en Colima en 2019 durante el cuadrangular de beisbol de la Liga Mexicana del Pacífico.



# FUTBOL DE COQUIMATLÁN

# rancisco ESPÍRITU GÓMEZ

### PRIMERA FUERZA TORNEO DE LIGA

EQUIPU	JJ	JG	JE	JP	GF	GC	P15
América *	17	15	0	2	102	25	45
Chigüilines 7	18	13	1	4	70	37	40
Agua Z. *	18	11	3	4	94	37	38
P. Juárez *	18	9	3	6	59	37	32
Esperanza *	17	6	4	7	63	73	25
La Sidra *	17	7	2	8	44	64	23
Aztecas*	18	6	1	11	53	86	19
H. Limones	18	4	2	12	41	89	15
Dragones	17	4	2	11	42	78	14
Limones	18	3	2	13	36	64	13
(*) Calificados a Liquilla							

### **GOLEO INDIVIDUAL**

NOMBRES	EQUIPOS	GOLES
Erick M.	América	29
Memo R.	Agua Z.	17
Manuel A.	Chigüiilines	16
Vicente B.	América	15
Romualdo M.	H. Limones	14
Rodolfo M.	Agua Z.	13
Everardo M.	Agua Z.	12

#### TORNEO DE COPA

EQUIP0	JJ	JG	JΕ	JP	GF	GC	PIS
Chiguilines 3	۱9	7	1	1	31	19	22
América *	8	7	0	1	53	11	21
Agua Z.	9	6	2	1	39	18	21
P. Juárez	9	4	1	4	26	22	14
H. Limones	9	3	1	5	25	24	11
Aztecas	9	3	0	6	28	40	9
Esperanza	8	3	0	5	25	38	9
La Sidra	8	3	0	5	18	34	9
Dragones	8	2	1	5	20	31	7
Limones	9	2	0	7	19	22	6
(*) Finalistas de Copa							

## SEGUNDA FUERZA **TORNEO DE LIGA**

EQUIPO	JJ	JG	JΕ	JP	GF	GC	PIS
Toros C. *	16	13	3	0	111	20	44
Poblado *	16	10	4	2	48	17	37
A. Indepen.	*16	10	3	3	67	47	35
Bélicos*	15	11	0	4	71	20	33
Eloteros *	16	8	3	5	49	45	27
Chelsea	15	7	2	6	47	27	24
Chivas	16	6	2	8	35	49	20
Huracanes	17	4	2	11	40	82	14
Sepsa	17	4	0	13	40	83	12
Juventus	15	3	1	11	28	69	11
R. Bañil	15	1	0	14	16	99	3

# **GOLEO INDIVIDUAL**

NOMBRES	EQUIPOS	GOLES
Felipe M.	Toros C.	59
Aníbal N.	Bélicos	30
Juan T.	A. Indepen.	17
Aldo C.	Poblado	14
Roberto E.	Eloteros	12
Emmanuel G.	A. Indepen.	12
Julián A.	Chelsea	12

# TORNEO DE COPA

EQUIP0	JJ	JG	JΕ	JP	GF	GC	PIS
Toros C.	6	5	1	0	46	7	17
Bélicos	5	5	0	0	24	1	15
Poblado	6	4	1	1	17	7	14
A. Indepen.	6	3	2	1	22	16	12
Eloteros	6	3	1	2	12	20	10
Chelsea	5	2	1	2	16	9	8
Huracanes	7	2	1	4	16	39	7
Chivas	6	1	1	4	10	20	4
R. Bañil	5	1	0	4	10	19	3
Juventus	4	1	0	4	9	18	3
Sepsa	7	1	0	6	13	38	3

# **FUTBOL DE COOUIMATLÁN**

# América-Chigüilines, final de Copa en Primera Fuerza

Queda un boleto para la Liquilla, los involucrados, Dragones y Halcones de; desciende Los Limones a Segunda Fuerza, Erick Méndez, monarca de goleo individual

# Francisco ESPÍRITU **GÓMEZ**

América y Chigüilines serán los protagonistas de la final del Torneo de Copa en el futbol de Primera Fuerza de Coquimatlán. Las Águilas golearon a Pueblo Juárez, mientras que Chigüilines perdió sorpresivamente con Aztecas al cierre de la temporada regular (Jornada 18)

Pese a ello, Chigüilines ya tenía asegurada su estancia para el juego que definirá al monarca de Copa. En tanto, con el triunfo, América conservó el primer puesto en la Liga, y podría alcanzar la cima en el copero, siempre y cuando gane el juego pendiente que tiene con La Esperanza.

Por otro lado, hasta el momento son siete los equipos clasificados, América, Chigüilines, Agua Zarca, Pueblo Juárez, La Esperanza, La Sidra y Aztecas. Queda por definir el octavo puesto que ocupa Halcones de los Limones con 15 unidades, o

Dragones (14) pero estos con un partido pendiente ante La Sidra.

El monarca de goleo individual es Erick Méndez del equipo América, tras concluir con 29 tantos. Pese a que habrá dos encuentros pendientes, no hav jugadores involucrados que le puedan dar alcance. El segundo puesto es de Guillermo Ramos, del Agua Zarca, con 17.

# **LOS JUEGOS**

En cuanto a los resultados de la última Fecha, América se impuso 6-0 a Pueblo Juárez con anotaciones de Antonio Ramírez (3), Vicente Bañuelos (2) y Ángel Gaspar.

Aztecas sorprendió a Chigüilines 6-5 con dianas de Cristofer Bazán (2), Jorge Rincón (2), Mario de la Cruz y David Ramírez; de los perdedores recortaron Manuel Avalos (2), Marcos Avalos (2) y Ramón Peralta.

La Esperanza 6-4 a La Sidra con goles de Fabián Patiño (3), Abel Palacios, Luis Vaca e Irving Patiño; de los derrotados acer-



Foto de Francisco Espíritu

Agua Zarca goleó a Dragones y aseguró su boleto a la Liguilla por el título de Liga en el balompié de Primera Fuerza de Coquimatlán.

caron Apolinar Alejandres (2), Guillermo Gómez y Brandon de Jesús Vargas.

Halcones de los Limones 3-2 a Los Limones con anotaciones de Jairo Galindo, Romualdo Méndez v Carlos Martínez: de los perdedores lo hicieron Cristian Olivera y Jorge M. López.

Agua Zarca goleó 9-1 a Dragones con pepinos de Guillermo Ramos (6), Rodolfo Medina, Jesús Mendoza v Alberto Borja; la honrilla fue de José Manuel Ceballos.

**LO QUE VIENE** 

El próximo domingo se jugarán los encuentros pendientes entre América v La Esperanza. así como Dragones y La Sidra, de este último, si ganan los Lanzallamas califican a Liquilla desbancando a Halcones de los Limones. De ser así, los equipos que descenderían serían Halcones y Los Limones, o en su defecto, Dragones y Los Limones, respectivamente.

# COQUIMATLÁN

# Hay cinco calificados a Liguilla en soccer de la Segunda Fuerza

# Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

Cinco son los equipos que hasta el momento aseguraron su pase a los cuartos de final de Liga en el balompié de la Segunda Fuerza, se trata de Toros Celaya, El Poblado, Atlético Independiente, Bélicos y Eloteros, éstos dos últimos lo hicieron aver tras ganar sus compromisos de la Jornada 18 del torneo regular y 6 de Copa.

Bélicos se impuso 6-0 al Atlético Independiente con dianas de Aníbal Negrete (3), Juan Partida (2) y Sergio Partida. Por su parte, Eloteros apenas pudo vencer al Real Bañil 2-0 con dianas de José Luis Rodríguez y Javier Figueroa.

En otros frentes, Toros Celava 11-1 a Sepsa con anotaciones de Felipe de Jesús Contreras (7), Marcos Martínez, Luis Tovar, José Guadalupe Flores v Salvador Hernández; la honrilla fue de Luis Fernando Santillán.

Chelsea doblegó 4-2 a Hucaranes con goles de Julián Cabrera (2), Pablo Cervantes y Mario Araiza; de los derrotados recortaron Héctor David Cervantes y Héctor Manuel Cervantes.

Finalmente, Chivas 3-3 con El Poblado, deel Rebaño marcaron Hugo Oliveros, Pedro Martínez y Salvador Ramírez, del segundo Efraín Olvera (2) y Aldo Camacho. El punto extra fue para El Poblado. Descansó Juventus.





Fotos de Francisco Espíritu

Bélicos venció al Atlético Independiente 6-0 para clasificar a cuartos de final del futbol Segunda Fuerza de Coquimatlán; en tanto, Dragones (abajo) aún tiene posibilidades de clasificar en Primera Fuerza.

**TENIS** 

# Nadal se corona en Melbourne

El tenista español se impuso al estadounidense Maxime Cressy para adjudicarse el ATP 250 de Australia; continúa sonando el caso Djokovic

MELBOURNE, AUSTRALIA.- El primer cabeza de serie, Rafael Nadal, se impuso ayer al estadunidense Maxime Cressy por 7-6 (6) y 6-3 para ganar el torneo Summer Set 1 ATP 250 de Melbourne, y así tomar impulso de cara al Abierto de Australia.

El español, que juega su primer torneo competitivo desde

AGENCIAS agosto, no tuvo problemas para ganar en una hora y 48 minutos.

> Cressy se vio sometido a una gran presión por parte de Nadal desde el principio, teniendo que defender tres puntos de quiebre en su primer juego con el servicio, pero no hubo mucha diferencia entre ambos durante el resto del primer set, que requirió un tiebreak.

> > Nadal pisó el acelerador al



Simona Halep también ganó en Melbourne.

final del tiebreak, salvando un punto de set con 5-6 en contra y luego ganando un punto de set con un tiro de derecha para deja la cuenta 7-6(6).

Cressy respondió rompiendo primero en el segundo set para tomar una ventaja de 2-1, pero Nadal inmediatamente cerró una potencial remontada con un break propio.

El español quebró de nuevo para el saque del estadunidense ponerse 5-3 al frente y mantuvo su servicio para ganar el título.

Más temprano, la exnúmero uno del mundo, Simona Halep, se impuso a Veronika Kudermetova por 6-2 y 6-3 en la final del Melbourne Summer Set 1 y consiguió el título 23 de su carrera.

## **CASO DJKOVIC**

La familia de Novak Djokovic continúa encabezando las movilizaciones que tienen lugar en Belgrado como forma de protesta sobre la situación del N°1 del mundo, que aún aguarda por la decisión gubernamental sobre su futuro en el territorio australiano.

En este caso su madre, Dijana Djokovic, ha comunicado que su hijo no recibe desayuno ni puede observar hacia el exterior. "No son condiciones humanas", expresó.

Luego de varios días de protestas en la capital serbia con motivo de la denegación por parte de las autoridades gubernamentales de la exención pedida por Djokovic y autorizada por Tennis Australia, la madre del multicampeón habló sobre las condiciones que atraviesa su hijo, que, desde el momento de su llegada al país oceánico, se encuentra aislado en un hotel que aloja a personas que ingresan a Australia en las mismas condiciones, sin cumplir con



Foto Internet Rafael Nadal sumó un título más a su cuenta personal en Australia.

los parámetros sanitarios que se establecen.

En ese sentido, Dijana expresó su malestar por lo que está viviendo Novak: "No le dan ni el desayuno, solo recibe almuerzo y cena. Él mira a la pared, no tiene ventanas normales así que no puede observar hacia el parque", según las palabras que levantó el medio local Novosti.

**BALOMPIÉ IBÉRICO** 

# Le sigue Sevilla la huella del Real Madrid

**AGENCIAS** 

MADRID, ESPAÑA.- El Sevilla, segundo clasificado, ganó 1-0 en casa al Getafe (16°), ayer en la 20ª jornada de LaLiga española, con lo que pudo mantenerse a cinco puntos del líder Real Madrid

El equipo de Carlo Ancelotti

goleó 4-1 al Valencia el sábado y había enviado una dosis de presión al Sevilla, escuadra que en estos momentos es su principal rival por el título.

La victoria sobre el Getafe permite al Sevilla responder de la mejor manera al Real Madrid. El equipo andaluz tiene además un partido disputado menos.

Rafa Mir fue el autor del único gol del partido en el estadio Sánchez Piziuán, cuando en el minuto 22 remató de espuela un balón servido por el argentino Lucas Ocampos. El arquero David Soria contribuyó con una intervención poco inspirada a ese tanto sevillista.

Fue suficiente para la victo-

ria local, pese a los repetidos intentos fallidos por lograr el tanto de la tranquilidad, como en el 74, cuando el argentino Papu Gómez lo intentó con peligro desde la frontal del área. A Mir se la anuló otro tanto en el inicio de la segunda mitad (49).

La victoria quedó empañada para el Sevilla por la lesión del francés Jules Koundé, que se dañó en la primera parte y fue sustituido en el descanso.

En el primer partido del domingo, Rayo Vallecano (7º) y Betis (3°) empataron 1-1.

El Betis no pudo ganar pero rompió al menos una mala racha de dos derrotas ligueras consecutivas.

# Supera Guardado el récord de Hugo Sánchez en Europa

MADRID, ESPAÑA.- Con los 51 minutos que Andrés Guardado jugó ante el Rayo Vallecano, se convirtió en el mexicano que más partidos ha disputado en Europa, superando a Hugo Sánchez.

Guardado, volante del Betis de Sevilla, llegó a 496 partidos, superando los 495 de Sánchez Márquez, quien entre 1981 y

EL UNIVERSAL 1996, militó en el Viejo Continente en los equipos Atlético de Madrid, Real Madrid, Rayo Vallecano y Linz de Austria, este último equipo de la segunda división.

Guardado llegó a Europa en el 2007 contratado por el Deportivo La Coruña, para después pasar por el Valencia, el Bayer Leverkusen de Alemania, el PSV de Países Bajos y desde hace cinco años en el Betis.

Después de Hugo Sánchez, ahora en segundo puesto, está Rafael Márquez con 391, Carlos Vela con 381, Héctor Moreno con 360 y Javier Chicharito Hernández con 344.

Andrés Guardado de 35 años, juega su último semestre con el cuadro sevillano y parece que al final de semestre regresará al continente americano para poner fin a su carrera.



Andrés Guardado superó a Hugo Sánchez con más partidos disputados en Europa.

8 Lunes 10 de Enero de 2022 diariodecolima.com

# Definida, ronda de comodines en la NFL

Tras la conclusión de la temporada regular, quedaron conformados los seis duelos de la primera fase de la Postemporada

## **AGENCIAS**

**NUEVA YORK, E.U.A.**- La temporada regular 2021 de la NFL llegó a su fin ayer y los *Playoffs* han quedado definidos.

Después de 18 semanas de acción, hay 14 equipos con vida en la liga, y 12 de ellos disputarán la Ronda de Comodines el próximo fin de semana.

La acción comenzará el próximo sábado a las 3:30 de la tarde cuando los Bengalíes de Cincinnati se midan a Las Vegas Raiders en el Paul Brown Stadium.

Al terminar, se presenta un clásico de la AFC Este con la visita de los Patriotas de Nueva Inglaterra a los Buffalo Bills, en un choque que dividió triunfos durante la campaña.

El domingo será el día con más actividad, comenzando en el Raymond James Stadium con el choque entre los monarcas Tampa Bay y las Águilas de Philadelphia al mediodía.

Uno de los juegos más esperados por la fanaticada será el que escenificarán los Vaqueros de Dallas en Arlington ante San Francisco, a las 3:30 de la tarde. Para finalizar, los Jefes de Kansas City recibirán a los Acereros de Pittsburgh a las 7:15 de la noche en Arrowhead Stadium.

Finalmente, en el primer



Foto Internet

Habrá duelos interesantes en los partidos de comodines, como el Vaqueros de Dallas y San Francisco.

MNF en la historia de la Postemporada de la liga, los Cardenales de Arizona viajan al Sofi Stadium de Los Ángeles para enfrentar a los Carneros a las 7:15 de la noche.

Cabe mencionar que los Empacadores de Green Bay y los Titanes de Tennesse descansarán esta ronda, pues al ser los mejores equipos de sus respectivas conferencias, ya esperan rival en la ronda divisional.

### LOS RESULTADOS

Lo que hace un mes parecía imposible y ya se daba por fracaso, es un auténtico milagro. En la Ciudad del Acero pusieron a todos los santos de cabeza y Pittsburgh estarán en los *Playoffs* de la NFL como el séptimo y último sembrado de la Conferencia Americana, lo que significa que Ben Roethlisberger tendrá su Last Dance en la temporada del retiro.

El milagro para Pittsburgh debía comenzar en Baltimore, sede de los Ravens, uno de sus más acérrimos rivales dentro de la División Norte.

La primera tarea era derrotarlos y lo lograron en tiempo extra con marcador 16-13 gracias a un dramático gol de campo de Chris Boswell, luego de



Foto Interne

Quedaron definidos los Playoffs de la NFL.

que los Acereros convirtieron dos veces en tercera oportunidad y una en cuarto down en la última serie ofensiva.

El segundo ingrediente de la fórmula para los Acereros era una campanada que se consumó. Los Indianapolis Colts perdieron en Jacksonville ante los Jaguars 26-11, el peor equipo de la liga que tendrá la primera selección global del Draft 2022

Los 49's de San Francisco aseguraron su lugar en los playoffs de la NFL al derrotar 27-24 en tiempo extra a los Carneros de Los Ángeles, campeones de la División Oeste de la Conferencia Nacional, gracias al gol de campo de 24 yardas de Robbie Gould y a una intercepción de Ambry Thomas que sentenció el partido.

Los Titanes de Tennessee aseguraron el primer puesto de la Conferencia Americana por primera vez en 14 años en la NFL, al vencer 28-25 a los Texanos de Houston gracias a los cuatro pases de anotación del mariscal de campo Ryan Tannehill, máxima marca de su carrera.

En otros resultados de la Semana 18, Cleveland 21-16 Cincinnati; Detroit 37-30 Green Bay; Minessota31-18 Chicago; Wasnhington 22-17 Gigantes de Nueva York; Tennessee 28-25 Houston; Nueva Orleán 30-20 Atlanta; Búfalo 27-10 Jets de Nueva York; Miami 33-24 Patriotas; Seattle 38-30 Arizona; Tampa Bay 41-17 Carolina.

# Se luce Raúl Jiménez en la FA Cup con los Wolves

Eliminan al Arsenal

## **EL UNIVERSAL**

LONDRES, INGLATERRA.- Buen inicio de año para Raúl Jiménez. Aunque esta vez no fue con un gol, el mexicano dio una asistencia en la victoria del Wolverhampton sobre el Sheffield United.

El duelo, de la tercera ronda de la FA Cup, lo ganaron los Wolves 3-0 con un doblete de Daniel Podence (14' y 80') y un gol más de Nélson Semedo al 72'.

Jiménez ingresó a la cancha del Molineux Stadium a los 68 minutos, ante la salida del terreno de juego de Adama Traoré.

El examericanista dio el pase del segundo tanto del partido, luego de quitarle el esférico al arquero rival para así tocar y que Podence marcara entonces la segunda anotación de las tres que se realizaron.

Con ese resultado, Wolves se metió a la siguiente ronda de la copa.

## **ARSENAL FUERA**

En la FA Cup siempre hay sorpresas y la ayer fue mayúscula: el histórico Notingham Forest, actualmente en segunda, eliminó al Arsenal en una jornada dominical en la que el Tottenham se vio durante muchos minutos eliminado ante el modesto Morecambe (D3), antes de derrotarle por 3-1.

Unico club con más títulos de la Copa de Europa (1979 y 1980) que campeonatos nacionales (1978), el Forest lleva años deambulando por las categorías inferiores del futbol inglés, tratando de recuperar la gloria perdida, y esta temporada vuelven a estar lejos de la pelea por el ascenso (9º en el Championship).

Pero ayer, los jugadores

dieron una gran alegría a sus sufridos hinchas al eliminar al Arsenal (4º de la Premier) gracias a un solitario tanto de Lewis Grabban (83).

Fue la única gran sorpresa de la jornada dominical, aunque otros equipos de la Premier League no se libraron del sufrimiento.

Con Harry Kane y el brasileño Lucas Moura en el banquillo de inicio y sin el surcoreano Son Heung-min, lesionado, el Tottenham se vio sorprendido por el tanto inicial de Anthony O'Connor para el Morecambe (33).



Foto Interne

En la Liga Premier fue eliminado el Arsenal de la FA Cup, mientras que los Wolves de Raúl Jiménez avanzaron.